

FORMATO ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ

F9.P1.MI

20/02/2019

Versión 6

Página 1 de 6



	ACTA DE REUNIÓN N°1		
Hora: 9:00 a.m.	Fecha: 27/08/2021		
Lugar:	Aplicación Microsoft Teams.		
Dependencia que Convoca:	Centro Zonal Barbacoas.		
Proceso:	Promoción y Prevención.		
Objetivo:	Informar sobre la gestión institucional 2021 y primer trimestre del 2022, a través de un ejercicio de diálogo (Mesa Pública) en el territorio.		

Agenda:

Himno Nacional

Instalación por parte de Coordinadora CZ Barbacoas Juana Angulo R.

Orden del día.

- 1. Contexto institucional.
- 2. Contexto Rendición Publica de Cuentas.
- 3. **Informe de gestión** de la vigencia con énfasis en todos los temas Misionales: enfoque territorial y diferencial.
- 4. Gestión administrativa: Avance de políticas del Modelo Integrado de Planeación y Gestión.
- 5. Ejecución financiera: presupuesto de funcionamiento e inversión.
- 6. Gestión contractual asociada a metas.
- 7. **Ejecución de políticas, programas y proyectos:** cumplimiento del PND y Objetivos de Desarrollo Sostenible.
- 8. Acuerdo de paz: avances en la implementación
- 9. Espacio de participación de partes interesadas
- 10. Compromisos adquiridos: informe para el seguimiento
- 11. Canales y medios para atención a la ciudadanía e informe PQRS
- 12. Evaluación de la Audiencia de Rendición Pública de Cuentas

Cierre



FORMATO ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ

F9.P1.MI 20/02/2019

Versión 6 Página 2 de 6



Desarrollo:

Al ser las 9:00 de la mañana del día viernes 20 de mayo de 2022, se inicia el ejercicio de Mesa Pública del Centro Zonal Barbacoas – CZB- por medio de la plataforma Microsoft Teams.

Se procede a dar la bienvenida a cargo de la colaboradora Nelly Danitza Castillo Angulo - Referente de Nutrición del CZB, quien saluda a todos los participantes de manera cordial y quien a su vez presenta los parámetros (silenciar micrófonos, apagar cámaras, grabación, registro asistencial, intervención) a tener en cuenta durante el evento para que éste transcurra sin interrupciones; además procede a comunicar la agenda u orden del día y continuar con la transmisión de los himnos pertinentes.

Toma la palabra la Dra. Juana Angulo Reina – Coordinadora del CZB, quien saluda emotivamente a los participantes por parte de la Institución Regional y zonal. Continúa con la temática número 1 que se enfoca en el Contexto Institucional, este comprende la conformación del ICBF en su nivel general es decir de todo el país, su nivel Regional y su nivel zonal específicamente Barbacoas. Luego explica el Mapa Estratégico, la Misión, la Visión, los valores por los cuales se rige la Institución. Explica la alineación estratégica, donde se presenta la población objeto que está conformada por Primera Infancia, Adolescencia, Juventud y Familias. Se encuentran basadas por pactos por la Equidad, Pacto por la Equidad de oportunidades para grupos étnicos, Pacto por la inclusión de todas las personas con discapacidad, Pacto de equidad para a las mujeres, Pacto por la legalidad. Todas las Modalidades son transversales. Se dio a informó que el trabajo en el Icbf se logra mediante el trabajo articulado entre todas las áreas cómo un mismo objetivo, para generar sociedades con bienestar. Esta atención durante todo el curso de vida de los NNA y familias. Se tiene 62 Legados Priorizados en PI con educación inicial con 2 millones NN, en juventud con Creación modalidades Sacúdete de jóvenes como agentes del cambio con 371.164 adolescentes.

En cuanto a los retos el icbf pretende disminuir la desnutrición y la reducción de la tasa de violencia contra los NNA beneficiarios en los programas. El gobierno invierte en los NNA para el desarrollo del país. El lob flexibiliza los servicios invirtiendo en Seguridad Alimentaria. En la nueva Dirección se sigue con Adolescencia y Juventud con las modalidades Sacúdete, Pacto Colombia con las juventudes, Hablar lo Cura, en la Jugada. Entre los legados presidenciales priorizados se muestran ejes temáticos: vacunación masiva y salud para todos, reactivación segura, protección a los más vulnerables, innovación y sostenibilidad, paz y legalidad, seguridad y presidencia territorial.

El lobf maneja un modelo de transparencia basado en el pacto por la legalidad, transparencia y lucha contra la corrupción. Estos tienen sus bases en la Ley de acceso a la información que es la 1712 del 2014, el Pla de anticorrupción y de atención ciudadana y el fortalecimiento participación ciudadana; mediante el monitoreo y seguimiento que compete a los colaboradores que atienden los programas y modalidades del lobf. Es en los colaboradores que se observan los valores presentados en el mapa estratégico. Existen 6 componentes que se manejan para el desarrollo del Plan Anticorrupción y atención al ciudadano. Entre los componentes se encuentra la Rendición de cuentas, que tiene como objetivo el artículo 48 de la Ley 1757 de 2015. Se rinde cuentas para establecer diálogos, informar y explicar los resultados y avances en garantías de derecho de la entidad, se evidencian acciones, se fomenta la transparencia y se cumple con los establecido en la Ley mencionada anteriormente. El marco normativo general se encuentra en el CONPES, Ley 489 de 1998 y Ley 1757 de 2015. Posteriormente se presentan los micrositios de transparencia en la página web.



FORMATO ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ

F9.P1.MI

20/02/2019

Versión 6

Página 3 de 6



Antes de realizar el ejercicio de la mesa pública se realizan encuestas previas que se envían a los distintos usuarios para tener en claro los temas que se van a trabajar durante las próximas mesas públicas. El número de encuestas realizadas fueron 34 y el 76% de los participantes de la encuesta eligieron el tema "Atención Integral niños y niñas de 0 a 5 años". Por lo tanto se debe centrar la atención en esta necesidad elegida por los encuestadores.

Luego procede a tener la palabra la Dra. Cilis Antonia Viveros Obando - Financiera del CZB a quien corresponde exponer Informe de Gestión de la vigencia con énfasis en los temas misionales. Este informe de gestión va encaminado a dar información sobre la vigencia 2021 y lo recorrido de la vigencia 2022. En el cz se ha programado metas institucionales de acuerdo a las modalidades de atención ofertadas por el ICBF a nivel nacional incluidas el área de influencia del cz. Criterios de focalización se encuentran Sisben, Registro de víctimas, Red Unidos, Niños egresados de atención de centros de desarrollo nutricional, Comunidades étnicas, mujeres gestantes y lactantes con discapacidad, beneficiarios subsidiados por ser vulnerables y niños que tengan PARDES por los centros de reclusión. La programación y las metas se ejecutan progresivamente según la dinámica de las zonas rurales que generan bajas coberturas. Oferta institucional esta conformado por Primera Infancia con los servicios Modalidad Centro de Desarrollo Infantil - CDI, Servicio FAMI, Desarrollo Infantil en Medio Familiar - DIMF, una nueva modalidad que ingresó en este año al CZB Propia e Intercultural - EIR que esta contratado en la zona indígena con el operador UNIPA, Modalidad Comunitaria. De todas estas se brindó la información pertinente en cuanto a su organización y la forma en la que se presta el servicio a los beneficiarios. En Infancia y Adolescencia se tienen los programas de Generación con Bienestar donde se brinda un desarrollo social. Para Nutrición se ofrece el Programa 1000 días para cambiar el mundo para NN y MGML que tiene bajo peso, los cuales son atendidos por las personas indicadas. Familiar y Comunidades se encuentran Territorios Étnicos con Bienestar, Mi Familia. En Protección tenemos los Hogares Sustitutos Vulneración y con Discapacidad. Los Hogares Gestores se atienden Niños con Discapacidad, desplazados, víctimas del conflicto armado, en este se brinda ayuda económica y social a los padres o cuidadores de los niños para garantizarle sus derechos y minimizar los riesgos que se tiene a través de la atención por el equipo interdisciplinario del CZB.

Durante la vigencia 2021 se logró Llegar a todo el territorio de la subregión, zonas dispersas, de difícil acceso y con presencia de conflicto armado interno; aun con las afectaciones generada por la crisis en salud, cumpliendo con las directrices implementadas por el Ministerio de Salud en la Resolución 777 de Junio de 2021. Además, se entregó las RPP a los beneficiarios de las modalidades de atención a la primera infancia atendidas por el Centro Zonal y en el mes de octubre se logró retornar al 100% de la atención en presencialidad aplicando las medidas de bioseguridad implementadas por el ICBF. Coordinación y articulación con los agentes del SNBF, con Operadores y Enlace de Asistencia Técnica del CZ Barbacoas para garantizar las atenciones priorizadas a los Niños y Niñas vinculados a los programas de Pl. Se realizó el seguimiento de los contratos, para la implementación de las Modalidades de Primera Infancia través de los Profesionales de Enlace de Seguimiento a la Ejecución Técnica y Financiera del CZ Barbacoas, llegando a los territorios del área de influencia del Centro Zonal. Se realizó Asistencia Técnica a Operadores y Talento Humano a las diferentes modalidades de Primera Infancia en el Lineamiento Técnico, Manuales Operativos para la implementación de los servicios. Se ha logrado la vinculación de Talento humano en las áreas de Protección, contando con equipos interdisciplinarios completos para cada Defensoría y Unidad de Apoyo para la atención de victimas del conflicto armado, permitiendo la garantía de derechos de los Niños, Niñas Adolescentes - NNA.



FORMATO ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ

F9.P1.MI 20/02/2019

Versión 6 Página 4 de 6



Ulteriormente, se logra desde Nutrición el Seguimiento Nutricional al 100% de los usuarios atendidos en las modalidades del centro zonal en el año 2021. En niñez y adolescencia se logra la atención del 100% de la meta programada. En familia y comunidad se logra la atención del 100% de la meta programada.

Se procede a dar informe sobre la gestión administrativa en el que se muestran los resultados obtenido por el CZB a través de la gestión que se hizo fue un logro de acuerdo a las necesidades de este y la demanda de la población.

Para el informe de ejecución financiera, se tiene un presupuesto de funcionamiento de inversión. En el 2021 se obtuvieron 14 contratos para atender la totalidad de 7194 usuarios atendidos distribuidos según la modalidad a la que aplican. Los cupos establecidos o contratados se tienen 6481. Para la vigencia 2022 se han celebrado 11 contratos con una totalidad de usuarios de 7190 cupos contratados; esta información se realizó con corte a mes de abril por lo tanto no se ve la totalidad de cupos atendidos. En cuanto a la generalidad de los contratos se tiene para la vigencia 2021 la inversión de \$17.575.763.232 en contratos de aporte, \$339.366.665 invertidos en los contratos de prestación de servicios profesionales para el CZB y otros servicios con \$52.204.572. Durante la vigencia 2022, se han invertido \$15.202.473.139, distribuidos entre contratos de aporte, OPS y otros para el CZB.

Luego se mostró el informe de gestión contractual asociada a las metas que deben llevar los usuarios y las metas financieras. Durante la vigencia 2021 todos los programas excepto HCB estuvieron al 100% de ejecución, ya que se evidenciaron bajas coberturas permitiendo la realización de modificaciones que conllevaron a disminuciones al contrato. Según el ministerio de salud al lobf le tocó adicionar recursos para entregar los implementos de Bioseguridad a todos los servicios de modo que se garantizara la seguridad en la atención de los beneficiarios en calidad de aseo y desinfección.

El informe de ejecución de políticas, programas y proyectos para el corte 30 de diciembre del 2021 se mide la ejecución a trayés de indicadores. Porcentaje de peticiones ciudadanas atendidas oportunamente tuvo un rango óptimo, el porcentaje de avance del cumplimiento planes de tratamiento de riesgos fue óptimo, el porcentaje de NN menores de 5 años atendidos que mejoraron su estado nutricional el rango fue óptimo, el porcentaje de cupos de NNA a los que se les resuelve la situación legal dentro de los términos definidos por la ley fue rango óptimo; en el porcentaje de peticiones ciudadanas atendidas oportunamente fue óptimo; sin embargo, el porcentaje de cupos ejecutados en los servicios comunitarios par la atención a la PI fue un rango adecuado por las muchas bajas coberturas por los Hogares Comunitarios. El Porcentaje de NN menores de 5 años atendidos que mejoran su estado nutricional fue rango óptimo; y el porcentaje de NNA a los cuales se les resuelve su situación legal dentro de los términos definidos por la Ley fue óptimo.

Posteriormente, toma la palabra la colaboradora Elsy Maricela Mesa Villarreal – Referente del SNBF, a quien corresponde presentar el informe de acuerdo de paz: avance en la implementación. Se da a conocer el proceso de paz desde el CZB se trabaja de manera articulada en lo que tiene que ver con las iniciativas Pedet. En el Plan Territorial, algunos municipios contienen los programas de desarrollo territorial – Pedet. Estos programas son impulsados por la agencia de renovación de territorio o ART, su objetivo estabilizar y transformar los territorios más afectados por la violencia, la pobreza y la debilidad institucional y así lograr un desarrollo rural que se requiere. En el municipio de Barbacoas se cuenta con las iniciativas: 1. Construir CDS en Concejos comunitarios, Asojuntas, Resguardos y Cabildos Indígenas Awá y el caso urbano del municipio de Barbacoas. Capacitar MC en atención integral a la PI. Dotar a los CDI y HCB en



FORMATO ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ

F9.P1.MI 2

20/02/2019

O

El futuro Gobierr es de todos de Colo

Versión 6 Página 5 de 6

zona urbana y rural. Para lo anterior se realizaron focalizaciones con quienes cumplen los criterios y no se encuentre atendidos en servicios de Icbf. Dotación de reposición para los HCB.

En cuanto al municipio de Magüí, se encuentra el capacitar de manea permanente a las MC y personal. Construcción de infraestructura para CDì. Fortalecer implementación de cero a siempre para la atención integral de la PI.

El lobf en cabeza de la Coordinadora del CZB y la referente del SNBF, se ha venido trabajando en la vigencia 2022 la atención de las modalidades integrales. Se realiza asistencia técnica con el equipo del centro zonal a las entidades territoriales para activar la ruta de atención integral prioritaria de los NNA de los 3 municipios.

En cuanto a Roberto Payán, mejorar infraestructura del CDI de la vereda Pumbí las Lajas. Crear infraestructura de escuelas de formación de saberes y tradiciones de los 5 concejos comunitarios y resguardos indígenas del pueblo Awá. Gestionar creación y construcción de CDI en el Concejo comunitario Unión Cuencas del este municipio.

Continuando la Coordinadora comunica a los participantes para dar lugar al espacio de participación de las partes interesadas, con el fin de dar lugar a estos para dar a conocer alguna duda o inquietud frente a lo socializado. Explica que dependiendo de las preguntas se establecerán compromisos al cual se le hace el respectivo seguimiento para el cumplimiento de estas. Además, se reitera en el diligenciamiento de listado de asistencia. Se dio un espacio suficiente para que los participantes entablaran sus preguntas, pero ningún participante tuvo preguntas.

Posteriormente se presentan los canales institucionales en líneas. Finalmente se expusieron los tipos de peticiones, quejas, reclamos, sugerencias, Solicitudes de Restablecimiento de Derechos, Reportes de Amenazas o vulneración de Derechos e inobservancias de Derechos. De los cuales en la vigencia 246 se establecieron 246 casos, los cuales se dieron oportunidad de respuesta del 100% en los casos aplicados.

Una vez más la coordinadora anima a los participantes a realizar sus preguntas o sugerencias; sin embargo, los participantes manifiestan que la información ha sido muy precisa, clara y que se ha visto en la gestión de los trabajadores del centro zonal Barbacoas.

Se despide en nombre de todos los colaboradores y agradeciendo a todos los vinculados al espacio de la mesa pública por su participación.

Decisiones:		
No aplica.		



FORMATO ACTA DE REUNIÓN O COMITÉ

F9.P1.MI

Versión 6

20/02/2019

Página 6 de 6

El futuro es de todos

Compromisos / tareas	Responsa	bles	Fechas	
	1			
	FIRMA ASISTENTES			
Nombre	Cargo / Dependencia	Entidad	Firma	
Eucum Cegulo A	coord.	LOBF/ B/	os pereum a.	
Dienes Quendanbo	E. S. E.T.	1087/ B/co	.as . Dianiqo.	
Monea Kastrana	€- S. E. T.	1088/ blows	Blance X.	
LAURA MILLER	E. S. E.T	ICBF-BCO	AJ D	
	The Universitien.	SCOF O/cs		
15' Mansela Newy.		ICBE. CZ	Bu Chy	
Said Manely Caship casana	The state of the s	ICBF CIZ	Bles Bolist	
ali Viveros Obanto	grof Universi	106f 1	3/- 804 11-	
	Drof Universitario	ICBF C.2B	orba- Vina 1C. Dovo	
Nelly conty Cotilo A.	Apap a la Castion	ICBF CZ Blus		
Horts Hollo love	Hourston	JUST-Ble	1 11	
Ackellina Banalaza	Aux Aducas tertivo	1CBF 13/CC		
	Jogorn Umestre.	NCBT. Blea		
Lyania Capolina Segura C.				
Karo Jerthou Culeral, C	Digitadora	ICBP CZ BCC	as Karolo:	
realone wreth Jame A	Voge Universitino	COS CZDa		
Kety Zamin Landaruy	A DSTGSDOIAL UICHMAY		cos ful	
ngela custillo	E Asistencial Techica	ICBF B	coas Angela Cartillo	
Deybat Suarra.	ES.E.F	ICBF9Blac	003.	
	Fecha	Hora	Lugar	